Medio	La Tercera
Fecha	29-1-2014
Mención	Subsecretarías: Bachelet nombra a Aleuy en Interior y deja al PC en Previsión Social. Mención a Lilia Concha, nueva subsecretaria del Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, Directora de la Escuela de Educación UAH.

Subsecretarías: Bachelet nombra a Aleuy en Interior y deja al PC en Previsión Social

- A las 22.20 horas, el próximo ministro vocero, Alvaro Elizalde, entregó la nómina.
- Predominan nombres de todos los partidos del bloque y una baja representación de independientes.





▶▶ Mahmud Aleuv será subsecretario de Interior.



- AA La nómina de subsecretarios fue anunciada anoche por el futuro ministro de la Segegob, Alvaro Elizalde.
- ← Marcos Barraza, designado subsecretario de Previsión Social, es sociólogo y militante del PC.

CONCLAVE

En Los Andes se realizará el encuentro

que Michelle Bachelet inaugurară mañana, para exponer ante sus ministros y subsecretarios (además de los intendentes que nombrara en las próximas horas) el diseño y las prioridades legislativas de su gobierno. El cónclave se prolongará hasta el viernes y se focalizará en la discusión de los mecanismos y el timing para materializar las medidas comprometidas para los primeros cien días de su administración. Se espera realizar una revisión del programa y sus principales obstáculos legislativos y financieros.

D. Muñoz y N. Peña

Once horas ininterrumpidas permaneció aver la Presidenta electa, Michelle Bachelet, en sus oficinas de calle Tegualda. Al término de su jornada y tras una breve visita a su casa en La Reina, se trasladó hasta el aeropuerto, donde la esperaba el Presidente Sebastián Piñera, para viajar rumbo a La Habana, a la cumbre Celac. En las oficinas del barrio Italia, sus ministros designados Rodrigo Peñailillo (Interior), Alberto Arenas (Hacienda) y Alvaro Elizalde (Segegob) terminaban de afinar la lista de los 32 subsecretarios que sería anunciada a las nueve de la noche. El chequeo obligado de los antecedentes de las nuevas autoridades obligó a postergar el anuncio más allá del horario de los noticieros: recién a las 22.30 horas el futuro vocero de Gobierno leyó los 32 nombres, con sus respectivas fichas académicas y laborales.

Antes del anuncio, durante la tarde, fue la propia mandataria quien notificó por teléfono a los 32 nuevos rostros de su gobierno que asumen el 11 de marzo.

La sucesión de nombres reveló el regreso de la norma tácita utilizada para los nombramientos en los anteriores gobiernos de la Concertación, hoy Nueva Mayoría: el equilibrio político en la distribución de los cargos.

Es que predominan nombres con militancia de todos los partidos del bloque, con una baja representación de independientes. Sobresale la mezcla de dirigentes partidarios con personas de alto perfil académico, además de ex autoridades.

Para llegar a la nómina final, el futuro titular del Interior mantuvo -durante los últimos días- permanente contacto con los jefes de partidos de la Nueva Mayoría, intercambiando opiniones sobre las futuras autoridades. Paralelamente, Arenas se encargó de confeccionar los nombres del equipo económico.

Quiénes son

La lista está encabezada por el dirigente socialista Mahmud Aleuy, vicepresidente y experto electoral del PS, figura estratégica del comando de campaña de Bachelet y ex subsecretario de Desarrollo Regional del primer gobierno de la presidenta electa.

El dirigente socialista pertenece al círculo de hierro del PS: es de la corriente interna Nueva Izquierda, liderada por el jefe del partido, Osvaldo Andrade, y el senador Camilo Escalona (es más cercano a este último), que también adscribe el designado titular de Hacienda. A este sector pertenece el ex jefe de gabinete de Escalona en el Senado, Jaime Romero, quien asumirá en Vivienda.

Otra figura socialista que destaca en el listado: el ex asesor del segundo piso de Bachelet y hoy secretario general del partido, Francisco Javier Díaz.

Tal como ocurrió con el gabinete ministerial, la presidenta electa incorporó a un dirigente del Partido Comunista: Marco Barraza, integrante de la comisión política del partido y director del Ical, think tank comunista.

Con el sicólogo, el PC llega a una subsecretaría de relevancia al asumir en Previsión Social.

El nuevo subsecretario de Previsión Social fue uno de los interlocutores del PC en la elaboración del programa de gobierno de la Nueva Mayoría, que defendía la sustitución de la capitalización individual administrada por privados (AFP), por un esquema de reparto a cargo del Estado y con aportes mixtos. Según la propuesta defendida por Barraza, la eventual creación

de una AFP estatal es una
"medida correctiva", pero
"menor", ya que no modifica "las bases de la crisis del
actual sistema". Entre otros
nombramientos destaca la
esposa del senador electo
PPD Felipe Harboe, Katia
Trusic, subsecretaria de Economía y Empresas de Menor
Tamaño, y la hija de otro senador electo, el PS Carlos
Montes: Javiera Montes, subsecretaria de Turismo. ●

Economista llega al Mineduc y Galilea asume en Obras Públicas

Claudia Peirano participó en el proyecto de educación de Claudio Orrego para las primarias.

J. Herrera y G. Sandoval

La ingeniera comercial Claudia Peirano fue nombrada como subsecretaria de Educación. La también magister en Economía trabaja en el Centro de Microdatos de la U. de Chile y maneja la consultora Grupo Educativo, que trabaja con colegios del país.

La profesional participó en elárea educación de la campaña de Claudio Orrego y en su momento, propuso terminar con el financiamiento compartido.

Hernán Hochschild, director de Elige Educar, señaló que Peirano "conoce muy bien la problemática dentro de la sala de clases, lo que viven los directores, los profesores y trabajando en la U. de Chile, tiene la mirada de educación superior". Agregó que es "un muy buen complemento al ministro Nicolás Eyzaguirre".

La Subsecretaría de Salud estará en manos de Jaime Burrows Oyarzún (DC), médico pediatra de la U. de Chile y magíster en Bioética de la U. Católica. Burrows también es miembro del comité de ética del Colegio Médico y fue asesor del Minsal y jefe del departamento de Salud Pública de la Seremi Metropolitana.

Los primeros desafíos para su administración será la ley que prohíbe el timerosal y la ley de alimentos.

A cargo de la Subsecretaría de Redes Asistenciales estará Angélica Verdugo (independiente), magíster en Salud Pública de la U. de Chile. Ella fue una de las tres mujeres que acompañaron a Bachelet en la campaña y en la elaboración del programa de gobierno.

En Obras Públicas, el ex intendente por la Región de Los Lagos Sergio Galilea ocupará el cargo de subsecretario. El es ingenierocivil de la U. de Chiley tiene un magister en Planificación de Desarrollo Urbano. Tras su designación, señaló que la cartera "es una gran responsabilidad". Hoy se reunirá con Alberto Undurraga, futuro

ministro del MOP.

Cristián Bowen, ingeniero, economista y magister en Administración Pública de la U. de Harvard, se desempeñará en Transportes. Fue candidato a alcalde de Renca y trabajó junto a Andrés Gómez-Lobo, ministro de la cartera, en la comisión de transporte del comando de Bachelet. Bowen dijo que "servir al país siempre es algo que llena de orgullo".

En la Subsecretaría de Prevención del Delito fue nombrado el sociólogo Antonio Frey (independiente PPD), magister en Gestión Pública, doctor (c) en Políticas Sociales y director de seguridad ciudadana de la Municipalidad de Santiago. "Mi

designación es un importante desafío, con vistas a lograr una simbiosis de políticas de Estado y medidas directas e inmediatas", sostuvo.

La Subsecretaría de Justicia estará encabezada por Marcelo Albornoz, ex director nacional del Trabajo. "Nos tocará abordar desafíos tales como la reforma a la justicia civil y el trabajo, y las futuras reformas constitucionales", señaló.

Albornoz añadió que "en el último tiempo, el Registro Civil y el Sename han estado en la palestra con importantes crisis y a partir del 11 de marzo, se abordarán esos servicios para tratar de solucionar los problemas detectados".

Quién es quién...

 Desarrollo Regional Ricardo Cifuentes, DC.

Ex intendente de Coquimbo.

Fuerzas Armadas

Carolina Echeverría, PPD. Subsecretaria de Marina entre 2006 y 2008.

Segegob

Rodolfo Baier, PR. Integrante del Consejo Nacional de Televisión.

Turismo

Javiera Montes, PS. Geógrafa PUC.

Educación

Claudia Peirano, indep. pro DC. Ingeniera Comercial U. de Chile.

Previsión Social

Marcos Barraza, PC. Sicólogo Usach. Director ejecutivo del Ical.

Redes Asistenciales

Angélica Verdugo, magíster en Salud Pública de la U. de Chile.

Minería

Ignacio Moreno, PPD. Fue subgerente de Desarrollo de Enami.

Bienes Nacionales

Miguel Moreno, PRSD. Fue director de la Empresa Nacional del Petróleo.

Deportes

Nicole Sáez, DC. Se desempeñó en la Municipalidad de Peñalolén. Interior

Mahmud Aleuy, PS. Estuvo a cargo de la Subdere en 2008 y 2009.

Prevención del Delito

Antonio Frey, PPD. Es director de Seguridad Vecinal de Santiago.

Haclenda

Alejandro Micco, DC. Fue parte del equipo programático de Bachelet.

Economía

Katia Trusich, PPD. Abogada U. de Chile y doctora en Biología.

Evaluación Social

Heidi Berner. Fue jefa de la División Control de Gestión de la Dipres.

Justicia

Marcelo Albornoz, DC. Profesor PUC e Investigador UAI.

Obras Públicas

Sergio Galilea, PPD. Ex intendente de la Región de Los Lagos.

Vivienda y Urbanismo

Jaime Romero, PS. Ex jefe gabinete de Escalona en Senado.

Transportes

Cristián Bowen, DC. Economista U. Católica. Máster en Harvard.

Energía

Jimena Jara, PPD. Licenciada en Ciencias Jurídicas y Sociales de la UC.

Sernam

Gloria Maira, IC. Economista y con especialización en Género de Flacso. Relaciones Exteriores

Edgardo Riveros, DC. Subsecretario Segpres en gobierno de Bachelet.

Defensa

Marcos Robledo, PS. Fue asesor internacional en gobierno de Bachelet.

Segpres

Patricia Silva, PS. Fue directora del Trabajo entre 2006 y 2010.

Pesca

Raúl Súnico, PS. Ex diputado por Talcahuano.

Servicios Sociales

Juan Eduardo Faúndez, PPD. Director del Injuv entre 2006 y 2010.

Trabajo

Francisco Díaz, PS. Abogado U. Chile. Secretario general PS.

Salud Pública

Jaime Burrows, DC. Pediatra. Asesor del Minsal hasta 2010.

Agricultura

Hugo Hernán Lara, DC. Ex jefe Participación Ciudadana del Indap.

Telecomunicaciones

Pedro Huichalaf, PPD. Abogado de la división jurídica de dicha cartera.

Medio Ambiente

Marcelo Mena, Fuerza Pública. Ingeniero civil. PhD en Ingeniería Ambiental.

Cultura

Lilia Concha, MAS. Directora de la Escuela de Educación de la UAH.



►► Claudia Peirano trabaja en la U. de Chile y en una consultora de educación. FOTO: ARCHIVO

Subsecretario del Medio Ambiente: "Santiago debe ser zona saturada"

▶▶ "No hay ninguna duda de que Santiago se debe declarar zona saturada de material particulado 2,5 (PM 2,5). Es absolutamente ilegal no hacerlo". Fue la primera tarea anunciada ayer por el nuevo subsecretario del Medio Ambiente, Marcelo Mena, quien, desde su puesto de académico, había advertido los riesgos de este contaminante respirable.

Mena -ligado al movimiento Fuerza Pública, del ex candidato Andrés Velasco-, aseguró que esta medida se debe adoptar, pues la norma que fija límites al PM 2,5 está vigente desde 2012, pero aún no rige en Santiago (sí en Chillán, Temuco y Osorno). Tras esta declaratoria -dijo- "se puede elaborar un plan de descontaminación".

Agregó que es una de las metas de los primeros 100 días del programa de Michelle Bachelet.

El director del Centro de Sustentabilidad de la U. Andrés Bello fue uno de los más críticos de la administración actual por no declarar Santiago zona saturada, lo que fue anunciado, pero no se cumplió.

También estuvo en la polémica en 2009, cuando fue designado "gerente del aire", pero renunció a los dos meses por mala relación con la intendencia y la Comisión Nacional del Medio Ambiente Metropolitana.

Marcelo Mena se desempeñó como asesor ambiental para el proyecto Octopus, que busca construir un terminal de gas natural en la bahía de Concepción y una central de ciclo combinado en Bulnes.